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本报讯（记者 孙庆辉 通
讯员 方宝岭）12月16日，工业
和信息化部公示 2024 年度绿
色制造名单，辖区“河南明晟
新材料科技有限公司”“新天
科技股份有限公司”两家企
业入选绿色工厂。至此，郑
州高新区国家级绿色工厂数
量达6家。

绿色工厂是绿色制造体
系的核心单元，是指在全生命
周期中实现了用地集约化、原
料无害化、生产洁净化、废物
资源化、能源低碳化的工厂，
主要特点是环境负面影响小、
资源利用率高、生产过程绿色
化，实现了经济效益和社会效
益的双提升与最优化。企业

创建绿色工厂，有利于提升企
业绿色制造管理水平，实现绿
色可持续发展，进一步降低生
产成本，提高经济效益，提升
市场竞争力。

近年来，郑州高新区持续
加大绿色化体系建设，引导企
业以智能化助力绿色发展，减
少资源浪费，提高生产效率的

高质量发展“绿色动能”。截
至目前，高新区共有包括郑州
太古可口可乐饮料有限公司、
郑州佛光发电设备有限公司、
格力电器（郑州）有限公司、河
南黎明重工科技股份有限公
司等在内的国家级绿色工厂
6家。2024年，推荐明晟新材
料、黎明重工、新天科技 3 家

企业获批年度河南省数字化
能碳管理中心；推荐明晟、新
天、航天电子等 3家企业获评
省级绿色工厂；推荐天一萃取
等 4 家企业获批省级绿色制
造服务供应商。本月，辖区企
业郑州佛光发电设备股份有
限公司刚入选全省首批“零
碳”工厂。

本报讯（记者 张朝晖
通讯员 马浩 徐少杰 文/图）

“有了‘一码通’，客户用手
机轻轻一扫二维码，就能查
询到农场的地理位置、种植
的产品、成熟时间及品牌等
信息，公开又透明，非常方
便。”12月 16日，中牟县刁
家乡你我她红龙果家庭农
场负责人韩志磊为前来学
习的果农讲解相关知识。
他说，以前“费尽口舌”推介
产品，信誉度需要很长时间
才能积累，现在通过“一码
通”赋码，国家为农场信用
背书，对农场的规范化发展
和提升知名度起到很大的
推动作用。

为了激发家庭农场发
展活力，提升家庭农场管
理服务信息化水平，农业
农村部在全国范围内实行

家庭农场“一码通”管理服
务制度。“一码通”编码具
有唯一性，一经赋予，在该
家庭农场存续期间保持不
变。赋码事项包括家庭农
场名称、地址、示范创建类
别、主营类型、注册商标、
农产品质量安全认证情况
等，通过扫描二维码可读
取 查 询 家 庭 农 场 基 本 情
况、经营规模、商标和产品
质量认证等信息，对精准
宣传推介家庭农场具有重
要意义。

“一码通”不仅可以追
溯农产品质量，家庭农场用
码后，还实现了家庭农场直
接获客。通过社企对接、政
银合作等机制，向农业产业
链上下游市场主体、金融保
险机构等集成推送家庭农
场“一码通”编码，有利于其

与家庭农场开展业务合作，
为 家 庭 农 场 提 供 精 准 服
务。家庭农场还可以通过

“一码通”查询气象预警信
息、申请贷款、参加技术培
训等，实现了各类服务一键
触达。

“我们还引导示范家庭
农场积极用码，为家庭农场
产品销售、品牌推广等提供
便利服务，进一步提升家
庭农场的管理服务水平，
提升家庭农场的知名度。”
相关部门负责人介绍，自
今年开展赋码工作以来，
中 牟 县 通 过 线 上 线 下 结
合，一对一进行现场指导，
详细介绍“一码通”的申请
流程，指导完成申请工作，
不断提升家庭农场管理服
务数字化水平，激发家庭农
场发展活力。

近日，在二七区劳动人事争议仲裁院内，劳动者小张手
里拿着调解协议书，脸上露出了久违的笑容。他紧紧握着调
解员郭帅的手感谢道：“拖欠了6个月的工资总算有着落了，
谢谢您！”这是郭帅工作中的一个日常场景，也是一些劳动者
权益得以保障的一个缩影。

临近年末，为了让更多劳动者安心回家过年，郭帅连续多
日加班加点，调解纠纷、处理仲裁案件。他说：“作为调解员，
调解求的是一个‘快’，图的是一个‘理’，盼的是一个‘公’。我
能做到的，就是用法阐明事理，用心尊重意愿，用情解开心结。”

本报讯（记者 谢鹏飞
通讯员 潘悦）近日，经开区
前程办事处对辖区学校内
部食堂餐饮油烟问题开展
专项治理行动，旨在为广大
学生筑牢健康防线，营造优
良就餐环境。

此次检查，执法人员深
入辖区每一所原有学校及
新增幼儿园，对后厨展开细
致入微的实地勘查。重点
聚焦排烟管道设置是否合

规、油烟净化装置是否完备
且正常运行、有无油烟违规
直排等关键要点，详细记录
相关情况并建立整治台账，
力求从源头上消除油烟排
放及噪声扰生等隐患。在
检查的同时，执法人员不忘
对各食堂负责人进行专业
督导，要求其定期对油烟净
化装置进行深度清洗维护，
并规范建立清洗台账，以保
障油烟持续达标排放。

高新区新增两家国家级绿色工厂
另有一家企业刚入选全省首批“零碳”工厂

家庭农场“一码通”，你赋码了吗？
智慧农业触手可及，随时查看耕种信息

果农现场学习

从“业务小白”到调解能手
00后小伙用“情理法”为大家解忧

守护学生食品健康
食堂油烟治理进行中

在调解过程中，郭帅不
仅关注法律条文，还注重用
真心架起沟通的桥梁。他
印象最深的是今年6月的一
起复杂案件，涉案金额不
大，但案情盘根错节，耗时
一个多月，最终用“情理法”
相结合的方式在诉前成功
化解了纠纷。

他的付出换来了调解
工作的显著成效。最多的
一天，仲裁院共调解了12个
案子，其中郭帅一人调解了

6个。同事们笑称：“这位00
后 党 员 小 伙 子 真 能 扛 事
儿！”郭帅却谦虚地说：“调
解不是‘和稀泥’，而是用法
律、理性和真心帮助双方找
到共识。既要让劳动者满
意，也要让企业理解。”

这个年末，正是无数像
郭帅一样的调解员在岗位上
的默默坚守和无私奉献，确
保了更多劳动者能在权益
得到保障后，安心回家过年。
记者 刘伟平 朱翔宇

最初“一问三不知”，现在对法律条文运用自如

郭帅是二七区劳动人
事争议仲裁院的一名 00后
调解员，也是一名共产党
员。2021 年入党的他，始
终严格要求自己，努力在
岗 位 上 发 挥 先 锋 模 范 作
用。去年 8月，刚任调解员
的 他 还 是 个 业 务 上 的 新
手，面对全新的工作领域
和成堆的案卷，他下定决
心苦学业务。

他将劳动法律法规汇编
反复研读，对常用条款烂熟
于心；遇到难点问题，主动向
同事请教；为了提高效率，他
主动提出在立案前组织调
解，并承担调解任务……通
过一个又一个案件的处理，
郭帅从最初的“一问三不
知”，到现在对法律条文运
用自如，一步步成长为独当
一面的调解能手。

调解不是“和稀泥”，而是“情理法”相结合


